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УНИВЕР, КАК МАГНИТ, МЕНЯ НА ЛЕКЦИИ МАНИТ!
С н о в ы м  у ч е б н ы м  г о д о м ,  у н и в е р с и т е т !

У важаемые преподаватели, сотрудники и студен
ты университета! Мне приятно поздравить вас с 

началом нового учебного года и пожелать вам успеш 
ной работы . Год предстоит нелегкий, потому что уни 
верситет вступил в череду преобразований, связанных 
с созданием С ибирского  ф едерального университета, 
и в связи с этим взял на себя обязательства сущ ест
венно повысить качество обучения. П редстоит кропот
ливая работа по корректировке учебных планов, пр о г

рамм, укреплению материальной ба
зы, развитию научных исследований. 
Надеюсь, что весь коллектив включит
ся в эту работу.

А через год  мы должны будем 
произвести первый набор уже в С иби
рский федеральный университет.

А.С. Проворов, 
ректор КрасГУ

СТОП

* I  *
i H f r

h

НАШИ ЮБИЛЯРЫ
•  1 сентября — С.В. Качин, проф ессор, 

декан химического факультета.
•  1 сентября — В.И. Турков, доцент 

кафедры общей физики.
•  3 сентября — В.В. Работин, проф ес

сор кафедры теории функций.
•  6 сентября — Л.Н. Абрамовских, доцент каф ед

ры экономических теорий.
•  6 сентября — В.М. Левчук, проф ессор, заведую

щий кафедрой алгебры и математической логики.
•  11 сентября — З.Г. Холостова, доцент кафедры 

современного естествознания.
•  13 сентября — И.П. Али

кина, методист научно-методи
ческой лаборатории Ф Ф КиС .

Отдельно поздравляем с 70- 
летием проф ессора  каф едры 
истории России Ивана Андре
евича Прядко, который в пер
вые годы существования газеты 
"Университетская ж и зн ь ” был 
заместителем редактора и дол
гое время — ее автором! Ска
зать свои теплые слова коллеге 
вы можете 12 сентября.

Когда 1 сентября приходиш ь в университет и видиш ь ре 
монтные работы в самом разгаре, так и хочется спросить — 
почему же за  лето не закончили?! И каждый год  приходится 
напоминать тем, кто спотыкается о выставленные в проходе 
оконные рамы и дверные косяки — летом университет не 
пустует, сессия и приемная кампания занимают два из трех 
летних месяцев, и только август — в распоряжении строите 
лей. А нынешние евроремонты — 
это вам не советская покраска -по 
белка, их за  месяц не сделаешь.

уС Итак, план ремонтных работ 
АХЧ составлен на смету 14,5 млн., и 
самая дорогостоящая статья — Цент
ральный тепловой пункт (5,6 млн.).
Ремонт там идет по графику, уста
навливается автоматика, а прием произойдет, когда начнется 
отопительный сезон. Станет ли после этого теплее, например, 
в самом холодном корпусе университета — четвертом? Нет, 
здесь не столь прямая связь, разбалансировкой этого корпу
са надо заниматься отдельно. Но, по красивому выражению 
проректора по АХЧ В.И. Костюка, "самый первый элемент в 
теплоснабжении мы сделали предельно надежным". В част-

Н Е  Г О Р О П и Г Е  
С Т Р О и Т Е Л Е й ,  
Х У Ж Е

МЕНЯЕМСЯ. Весной этого года ученый совет Крас- 
ГУ принял новую схему управления университетом. В соот
ветствии с этой схемой образовано несколько новых депар
таментов. Приказом ректора руководителем департамента 
стратегического планирования назначена декан эконом и
ческого факультета Е.Б. Бухарова. Руководителем адм ини
стративно-правового департамента — В.Ю. Панченко. Про
ректором по гуманитарному образованию  и правовым воп
росам назначен директор ю ридического института И.В. 
Александров. К 20 сентября руководители новых подразде
лений должны подготовить план работы своих структур.
Предстоит еще несколько назначений —одновременно с 
преобразованием КрасГУ в СФУ.

ГРАНТЫ. Три преподавателя КрасГУ получили гран
ты конкурса ККФ Н "Популярные лекции по современным 
вопросам науки и техники для молодежи” на 2006 г.: 
О .В.Знаменская — "Тропическая алгебраическая геомет
рия"; В.И. Колмаков — "Цианобактерии: угроза  для эконо
мики и здоровья населения Красноярского края"; С.В. Сай- 
кова — "Такая обычная и загадочная жидкость. Об аномаль
ных свойствах и структуре воды". Поздравляем!

НАШИ ЛАУРЕАТЫ. В конкурсе ККФ Н «Лучшая сту
денческая научная работа» 2006 г. работа Белоногова Ро
мана (биол. ф-т) “ Изменение степени окислительной моди
фикации белков у  больных раком л е гко го ” заняла 1 мес
то. Нечаева Екатерина (ф -т искусствоведения и культуроло
гии) — "Ф илософ ско-искусствоведческий анализ произ
ведения изобразительного искусства "М адонна Конестаби- 
ле" Рафаэля С анти” ; Богданов Евгений (ф изический ф -т) — 
“ Исследование фазовых диаграм м  температура-давление 
твердых растворов C sx(N H 4)1-xL iS04” ; Пасынкова Анна 
(биолог, ф -т) — ‘‘Влияние разработок рассыпного золота на 
донные сообщ ества реки Удерей (бассейн р. Ангары )” ; 
Комлева М арина (ф -т филологии и журналистики) — ‘‘Се
мантика императива в русских пословицах” ; Исаева Евге
ния (ф -т математики и инф орматики) — “О голоморф ном 
продолжении функций в окрестность острия П -кругового 
клина” — эти работы заняли второе место. А вот наши 
бронзовые призеры: Махонина Анна (ф -т искусствоведе
ния и культурологии) — "Н атю рморт с веером" Ильи М аш 
кова: Ж ивая"мертвая натура"; Казанова Анна (ф -т матема
тики и инф орматики) — “О гомологиях наборов координат
ных плоскостей коразмерности два” . Молодцы — все!

А ТЕПЕРЬ НАШИ ПОЕДУТ В ЯПОНИЮ. С 14 
по 21 августа Красноярский государственный университет 
совместно с  М осковским  Н езависимым Университетом 
принимал участников совместного российско-японского 
математического симпозиума "Геометрия и анализ на 
комплексных алгебраических многообразиях". Этот 
симпозиум  — первое из совместных мероприятий, прово
димых в рамках российско-японского  проекта при подде
ржке РФ ФИ и JSPS (Japanese Society fo r Promotion of 
Science). С российской стороны в нем приняли участие сот
рудники кафедры теории функций факультета математики и

ЗЕЛЕНИ МНОГО НЕ БЫВАЕТ
Биологический факультет в рамках Дней защ иты от 

экологической опасности провел 1 сентября в колодце 4  
корпуса вы ставку-конкурс рисунков, ф отограф ий, сочи
нений и поделок ш кольников — на соответствующ ую 
тему.

А 31 августа первокурсники биологического факуль
тета КрасГУ отметили вышеуказанные Д ни (и свое пос
тупление в лучший вуз Красноярска) замечательной 
акцией — они посадили деревья возле универа!

Большую площ адку сбоку от корпуса засадили “ф ир
менными" нашими деревьями — шаровидными ивами. 
Это место условно названо “Аллеей согласия” . Молодые 
ивы пока выглядят столь беззащ итно и трогательно, что 
хочется поставить возле каж дого  тоню -ю -ю сенького  
побега охрану...

А вот зону перед главным входом теперь украш ают 
липы — это “Аллея п е р в о кур сн и ка -2 0 0 6 ” . П осадив 
деревце, первокурсник м о г “присвоить” его себе с усло
вием, что будет присматривать за саженцем. Среди сту
дентов биофака мы обнаружили одну студентку 1 курса 
факультета филологии и журналистики. Даш а сажала 
молодую липу с радостью: “Д авно мечтала о своем д ере
ве! Потом приведу сюда сына и дочь ...”

инф орматики КрасГУ (И.А. Антипова, О.В. Знаменская, Е.Н. 
Матерое, Е.Н. Михалкин, Т.М . Садыков, А.К. Цих, А.В. Щ уп- 
лев) и м осковские специалисты из Независимого Универ
ситета и Института Проблем Управления. О собенностью 
симпозиума является его разделение на три сессии, прово
димых в разных городах: после пятидневной програм мы в 
М оскве участники вылетели ночным рейсом в Красноярск, 
чтобы уже на следующее утро продолжить работу у нас. 
Заключительная часть сим позиум а пройдет в декабре в м а
тематическом институте в Киото.

В Красноярске японских гостей впечатлило блестящее 
знание японского языка сотрудниками Японского Культур
ного Центра КрасГУ. Интенсивному обмену научными идея
ми способствовали как напряженная программа сим позиу
ма, так и неформальное общ ение во время экскурсии в 
Д ивногорск. Продолжение следует — в Киото.

П одробности см. h ttp ://w w w .m ccm e.ru /sym posium /
ПРАВДА О СТИПЕНДИИ. С 1 июля в нашем уни 

верситете установлен следующ ий размер академической 
стипендии — 600 рублей (без учета районного коэф ф ици
ента). В первом полугодии студенты получали 850 рублей. 
Размер стипендии изменился, потому что к числу получаю
щих ее студентов добавились первокурсники. А 600 рублей, 
между прочим, это федеральная норма стипендии. И про 
шедшая в СМИ информация о повышении академической 
стипендии до 1200 рублей — неверна!!!

Мало того, газеты написали, что студентам установлена 
такая большая стипендия с 1 января, и всем пересчитают и 
выплатят деньги за все эти месяцы... Народ начал прикиды 
вать, на что можно потратить “ты щ и” . А на самом деле речь 
в постановлении правительства шла о специальных сти
пендиях — правительственных! В нашем университете 
такие получают всего три студента.

ности, вдвое увеличили его мощность (с 7 до 15 ГКкапорий) — 
ш аг дальновидный, учитывая будущее введение в строй биб
лиотеки, возможного строительства нового общежития и но
вого жилого дома.

*  Ремонт БХА — около 3 млн. рублей. Строители обе
щают закончить все работы к середине сентября, а с октяб
ря аудитория, возможно, будет внесена в расписание.

X  Ремонт общ ежитий (2,3 млн.). 
Здесь целый список работ, из которых 
сделаны только некоторые (например, пи 
щевые блоки), другие ведутся (холлы и 
фойе), а кое-что не начиналось (план рас
считан не до конца августа, а до конца го 
да! —как обращает внимание АХЧ).

Ж. Ремонт аудиторий хозспособом (1 
млн. руб.). Список длинный, и по традиции выполняется на 
40% , причем не всегда это зависит от АХЧ (например, если 
деканат не позаботился вынести парты, то вряд ли в эту ау
диторию  заглянут маляры).

X  Довольна ремонтом библиотека на М аерчака. 
Дополнительно, т.е. вне плана, ремонтируется управление 
кадров и каб. 31 -01а.К А Д Р

ОБО ВСЕМ! 4 -1 0  сентября в Красноярске проходит 
сим позиум  "Сложные системы в экстремальных уело 
виях". Круг тем там рассматривается очень ш ирокий (ну 
просто на любой вкус — научный и человеческий).

Д В Е РАДОСТИ. На и сто рико -ф ил ософ ском  
факультете заверш ается ремонт помещения одного из бы в
ших спортзалов — в конце сентября он “превратится” в 
библиотеку и конф еренц-зал. А еще большая радость на 
факультете, что у каф едры всеобщ ей истории, которая до 
сих пор ютилась в деканате, появится свой кабинет!

ГЛОБАЛЬНОЕ ПРИЗНАНИЕ И ЛОКАЛЬНЫЕ 
ДОСТИЖЕНИЯ Центра-Интернет КрасГУ.

•  М осковский ГНИИ ИТТ "Инф ормика", выбрав из 40 
вузов 12 (в том числе наш), открывает в них (при поддерж 
ке правительства) Центры высоких информационных техно
логий, которые будут заниматься обучением по двум нап
равлениям — мастер програм м ного  обеспечения и мастер 
менеджмента програм м ного обеспечения. Стартовая сум 
ма, которую для организации данного центра нам выделят, 
— 350 тыс. руб.

•  Центр-Интернет выиграл грант НАТО в размере 200 
тыс. евро на создание образовательной сети в крае. В рам
ках этого проекта мы получим 14 приемных и передающ их 
спутниковых станций, которые должны будем установить в 
Туве, Хакасии, Норильске, Лесосибирске  и еще в 10 круп 
ных городах края. Первый транш в 100 тыс.евро вместе с 
уполномоченным ф онда-спонсора ожидается в первой д е 
каде сентября.

•  Летом университет пополнился четырьмя новыми 
компьютерными классами, в том числе наконец включен в 
общ ую сеть корпус в Академгородке (ФСИЯ и историки). 
Но на этом создание кампусной сети отнюдь не закончено! 
Остается еще академовское общ ежитие (№  1), да и сеть 
остальных общ ежитий требует, так сказать, больш его вни
мания со стороны бюджета. Д о  сих пор она создавалась на 
деньги, по крупицам собираемые студентами, что непра
вильно и, по крайней мере, нефундаментально.

•  Проректор по инф орматизации Б.В. Олейников стал 
лауреатом престижной премии "Американского благотво
рительного фонда поддержки инф орматизации образова
ния и науки” за личный вклад в это дело (всего в России 
названо 5 таких номинантов), а также приглаш ен в эксперт
ный совет по присуждению  Национальной премии РУНЕТ.

ПРЯМО ИЗ АНГЛИИ... 4 сентября в Красноярск 
приехала очередная группа студентов из Д арэм а — 16 
человек 4 месяца будут изучать русский язык и Россию в 
нашем лице.

...И  КОРЕИ. Этим летом делегация КрасГУ (В.В. 
Молодкина, В.А. Разумовская) посетила Южную Корею. С 
университетом  Чон Бук намечены практические  пути 
обмена студентами.

ВСЕ ПЬЕДЕСТАЛЫ НАШИ! Продолжается горя
чая спортивная пора у команды Красноярского государ
ственного университета по спортивному ориентирова
нию. За лето команда КрасГУ завоевала 1 место в Краевой 
Универсиаде и Чемпионате края. Особенно отличилась сту
дентка 5 -го  курса Ф Ф Ки С  Станченко Лариса: она заняла 1 
место на Чемпионате края и Спартакиаде Народов Сибири, 
а на Чемпионате мира среди студентов завоевала серебря
ную и бронзовую медали!

Победителями на Чемпионате края стали Дермер Алена 
и М еренцов Сергей. 2-е  место заняли Кот Владимир, Заде- 
валов Валентин. Чемпионат России С ибирского Федераль
ного округа: 1 место — С. М еренцов (а также 1 и 2 место на 
Спартакиаде Народов С ибири), 2 место — А. Дермер,
3 место — В. Задевалов. В эстафете не было равных Ме- 
ренцову С. и Коту В., Дерм ер А. и Станченко Л.

Желаем им также достойно выступить и на В сероссийс
кой Универсиаде, которая проходит сейчас в Ивановской 
области!

ЛЕТО В ПОДЪЕЗДЕ. Летом 33 студента наш его 
университета трудились на отделочных работах одного из 
подъездов дома по адресу Воронова, 37. О нюансах ж изни  
стройотряда мы расскажем в следующем номере.

А 14-17 сентября наши ребята поедут на Слет студен
ческих отрядов, который пройдет в Ергаках. В планах: тур
поход, спортивные состязания, конкурс студотрядовской 
песни, фотографий, “ М исс и М истер КСО -2006” и пр.

http://www.mccme.ru/symposium/
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ВОЗЛЕ СОПКИ НА ГОРЕ, НА РОДНОЙ ПЛАНЕТЕ,
ПРЕДСТОИТ УЧИТЬСЯ ВАМ В УНИВЕРСИТЕТЕ...

ВпN

МАЛЬЧИКА ЖАЛКО
Вся комиссия сожалела 

о мальчике, которы й 
прекрасно написал биоло
гию  — на 18 баллов (из 20), 
но русский на 4 балла (!). И, 
естественно, не поступил.

первые на биологический факультет ребят прини
мали “ целиком” — на факультет, а уже после собесе

дования с поступивш ими их более-менее безболезненно 
распределили по специальностям. Впервые абитуриенты 
сдавали два экзамена — непрофильный русский язык, а та к
же биологию. Раньше им приходилось сдавать еще и ге о г
рафию или химию (в зависимости от специальности). Коли
чество бюджетных мест на биофаке осталось прежним — 
107. План по платникам был 14 человек, но его перевыпол
нили — взяли 20! И это тем более отрадно, что в прошлом 
году платников было раз-два и обчелся — 4  студента. Все
го на биологический факультет в этом году было подано 312

заявлений, из них 32 — от 
медалистов. Извечные 
“ конкуренты ” ф акультета 
(куда подаю т докум енты  
школьники, которые выби
рают биологию )— педуни- 
верситет, агроуниверситет, 
Технологический и самый 
серьезны й со п е рн и к — 
Медакадемия. Думается, те 

ребята-медалисты, кто см ог поступить и к нам, и в М едака- 
демию, предпочли академию. И это вполне объяснимо и оп 
равданно. Но вот что примечательно: дети — победители 
краевых олимпиад по биологии поступили именно к нам! А 
еще на факультете рады — “ мальчики на 1 курсе есть !” .

Историко-философский факультет в этом  году 
впервые зачислял абитуриентов только по результа

там ЕГЭ (или централизованного тестирования). И отметил, 
что технически это может быть и проще, но все же есть ощ у
щение, что “набирают курс вслепую". В этом году факультет 
вернулся к практике приема ребят на специальности, а не 
на факультет в целом, чтобы иметь возможность дополни
тельно проверить общ ествознанием поступающ их на специ
альность “ф илософ ия” . Количество бюджетных мест на фа
культете в этом году сократилось на 5. Конкурс по подан
ным заявлениям остался практически на прежнем уровне: 
на 15 мест историков претендовали 130 человек, 10 мест у 
историко-архивоведов — и 65 заявлений, на 12 мест фило
софов — 66 заявлений. А вот проходной балл на факульте
те очень вырос: 34-35  на разные специальности против 
прошлогодних 29 (из 40).

А знаете ли вы, какие экзамены сдают поступающ ие на 
факультет физической культуры и спорта ребята? 

Кроме знания русского языка, они демонстрируют свою ф и
зическую  подготовку! Бегают на 1000 метров, прыгают в 
длину с места, мальчики подтягиваются на перекладине, а 
девочки отжимаются... В этом году на 36 бюджетных мест 
было подано 221 заявление, из них 168 — от парней и 53 — 
от девушек. В числе поступивш их на А курс Ф Ф КиС  есть 1 
мастер спорта (дзюдо) и 16 кандидатов в мастера. Ф акуль
тет перевыполнил план по приему платников — их взяли не 
25, а 39.

Ситуация с приемной кампанией на математическом 
факультете последние несколько лет является ста

бильной. Конкурс — порядка 4  человек на место, проходной 
балл тоже не меняется. Зато в этом году впервые был конкурс 
в магистратуру. А вот льготники на матфак не очень стремят
ся — учиться здесь нелегко!

а факультете филологии и журналистики сокра
тилось количество бюджетных мест: филологов в 

этом году набирали 35 (против 39 в прошлом году и 50 в по 
запрош лом), на журналистике мест стало меньше на 4  (21 
против 25). Ф Ф иЖ  снова лидер — там очень высокий кон
курс (по поданным заявлениям): у журналистов — 14,2 
(столько человек хотели попасть на 1 бюджетное место), у 
филологов — 8,4. Да и платников факультет, как всегда, 
набрал даже больше, чем “бесплатников” — 60 журналистов 
и 35 филологов.

Нт

ИЗ ЖИЗНИ АБИТУРИЕНТОВ
НЕ СУДЬБА. Все приемные комиссии отмечают: возм ож 

ность подавать документы на несколько факультетов (и в 
разные вузы) сильно осложняет приемную кампанию и 
жизнь самих абитуриентов! Вот реальный пример. Молодой 
человек подал документы на факультеты А. и Б. — там экза 
мены одинаковые. Но больше хотел попасть на факультет А. 
На факультет Б. он см ог поступить. И зачисление там было 
раньше. Но он все ходил на факультет А и спрашивал — про 
ходит ли он по проходному баллу. Было похоже, что да. Т ог
да мальчик забрал документы с факультета Б, но... вдруг 
оказалось, что он набрал меньше, чем проходной балл на 
факультет А! Его горю не было предела...

О, СЧАСТЛИВЧИК! А есть и другие случаи. На факультете 
N уже после зачисления один молодой человек внезапно заб
рал свои документы. Освободилось место! НО практически 
все непоступившие школьники уже взяли свои аттестаты-сер
тификаты из приемной комиссии. Пришлось осчастливить 
парня, очень слабо сдавшего экзамены, но по лени не спе
шившего заняться документами. Ему, нерасторопному, судь
ба дала еще один шанс. Учись, товарищ!

ПРАВИЛЬНО “ БОРЖОМИ” ЗАПРЕТИЛИ... Приемная 
комиссия филфака сильно переживала за одного абитури
ента. Все началось с то го , что по дороге на сдачу докум ен
тов молодой человек купил “ Боржоми" (и где только достал- 
то, ведь летом грузинского  продукта было не найти) и слу
чайно залил им все бумаги! Все! Смыло все печати с о р и ги 
налов! Но он как-то  успел сделать дубликаты. Потом парень 
все время что-то путал, забывал... В итоге, слава богу, пос
тупил на платное заочное отделение. Искренне желаем ему 
удачи! Кстати, среди материалов, представленных этим м о
лодым человеком в творческом конкурсе, был снятый им 
документальный фильм о наводнении в Красноярске.

СОВЕРШЕНСТВУ НЕТ ПРЕДЕЛА. А вот какая замеча
тельная студентка штурмовала экономф ак и впечатлила 
приемную комиссию  факультета. Девушка имела по обще- 
ствознанию — по результатам весеннего тестирования — 
19 баллов (из 20). Во время летних экзаменов она вдруг 
стала переживать, что ей не хватит этих баллов и решила 
пересдавать. Члены ком иссии ее отговаривали или во вся
ком случае советовали созвониться с родителями — а что 
они на это скажут... Но девуш ка ответила, что не хочет б ес
покоить маму с папой. И пересдала на 20 баллов!

И ЧТО ЖЕ ДЕЛАТЬ МНЕ ТЕПЕРЬ, ВЕДЬ Я НЕ ТУ ОТК
РЫЛА ДВЕРЬ?.. На социально-правовой факультет в пер
вый же день приема документов пришли мама с дочкой и 
сказали, что хотят только на этот факультет, что они мечта
ли об этом весь год. Потом они приходили и рассказывали 
членам комиссии, как сдали один экзамен, потом другой. А 
вот потом-то и выяснилось, что девочка по ош ибке отдала 
документы на ю ридический...

В САД, ТОВАРИЩ! На филфак пытался поступить маль
чик, написавш ий в сочинении следующую фразу: “В романе 
Горького “ Вишневый сад ” ...

•  Приемная кампания этог'^ р п ^ т е т Т в ы р о с 'и  сос-
хорошо. Средний к о н к у ^  по универси е ^  ̂  некоторых 
тавил 6 ,2  человека (заявления) на^мес медалистам си- 
факультетах вырос и ПР °Х° Д " ° д а в н о )  -  лишь малая их туация остается прежней ( и ^ д а в н о ) ^  сдачей пр0 .

i r » r s r s
, е ,  ™ “ й 6д а , . л ь « ы е  испытания

проходили в форме ”  ’^н1ГхРм1ст нам снова сократи-•  Количество бюджетных мест н заочном отде
ли — на 45 на дневном очном и 105
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возможным брать P _ A f ^ v nnun' in(.KVK) помощь.

Конечно, не от хорошей жизни ф изики пошли на эту м е
ру. В "УЖ '"е уже писалось (№ 7 от 22.02.05, "Возможно ли 
фундаментальное образование без ф изики?") о том, что 
прогноз по поводу подготовки ш кольников по ф изике неуте
шителен, и это несмотря на то, что именно изучение ф изи
ки позволяет выработать системное мышление. Поэтому мы 
закладываем долговременную бомбу под свое будущее и 
будущее наших потомков, готовя специалистов, не облада
ющих системным мышлением. Ф и зи ку  как обязательный 
предмет для сдачи выпускных экзаменов отменили в школе 
12 лет назад, и с тех пор число желающих ее изучать, а тем 
более сдавать ЕГЭ — каждый год  уменьшалось. Если в 2003 
г. около 3200 школьников писало ЕГЭ по физике, в 2004 г. 
— примерно 2800, в 2005 г. — 2500, то в 2006 году в крае 
лишь 1500 школьников изъявили желание сдать ЕГЭ по фи
зике, в то время как только одному КГТУ таких абитуриентов 
на входе требуется 2,5 тысячи (сравните: математику в крае 
сдавало 30 тыс.). В прошлом году перед физфаком во всей 
неприглядности замаячила проблема сокращ ения штатов: 
был недобор 20 человек, а это 2 преподавательские ставки, 
через 5 лет — 10 ставок, т.е. потеря двух кафедр и кадров, 
которые готовились десятилетиями. Ф акультет кадры сох
ранил, а с середины августа занимался уже традиционным 
"выравниванием" нового набора — т.е. повторением школь
ной математики и ф изики с принятыми на факультет. При 
этом более 70% поступивших были ориентированы только 
на физфак.

С амый высокий конкурс в этом году был на социаль
но-правовом факультете — 17,5! Это пока вообще 

рекордная цифра для нашего университета. Платников фа
культет тоже набрал значительно больше, чем обычно. “ Ро
дители и абитуриенты адаптировались к получению образо
вания как к  платной услуге — и в принципе так обстоит де 
ло в целом для всех вузов", — прокомментировала ситуа
цию Е.В. Ж ижко, декан СПФ. А высокий конкурс, считает 
Елена Валерьевна, объясняется тем, что разнообразные 
дисциплины, которые предстоит изучать студентам факуль
тета, выглядят привлекательно для вчерашних школьников: 
“Дети зачастую не могут определиться с выбором будущей 
профессии, а наш учебный план включает очень ш ирокий

На
с

О собенностью  этого  года приемная комиссия 
факультета назвала достаточно высокой уровень пос
тупавших абитуриентов, проходной балл у филологов 
на этот раз был даже выше прош логоднего — 34. А у 
журналистов на собеседовании (это второй этап 
творческого конкурса, первый — написание творчес
кой работы) очень многие ребята смогли набрать 
максимальный балл — два. Приемная кампания этого 
года выявила очевидный факт: на журналистику поступает 
все меньше случайных людей — сюда идут в основном те, 
кто уже имеет за  плечами достаточно большое количество 
печатных и даже видеоматериалов.

|астоящим "скандалом" приемной кампании у искус
ствоведов стало огромное число заявлений от льгот

ников, поданных на самую конкурсную в этом году специаль
ность — реклама. Сироты, инвалиды, участники военных 
действий заняли 9 из 10 бюджетных мест, в результате в кон
курс было пущено 1 место (а подано 165 заявлений)! После 
этого начались истории, когда не позавидуешь не только пос
тупающим, но и приемной комиссии. При проходном балле 
38 нельзя было однозначно ответить девушке, получившей 
39, будет ли она зачислена, ибо правом первоочередного за 
числения обладали подтвердившие свои знания медалисты, 
от которых и ждали — принесут они подлинники документов 
или предпочтут еще какую-нибудь специальность. При этом 
приходилось зачислять людей, набравших минимальные 14 
баллов. Всем, кто кроме рекламы себя нигде не видел, приш 
лось записаться в платники (таковых набралось аж 39), ос
тальные пошли искать счастья на другие факультеты. Вообще 
Ф И иК, где очень сильна творческая составляющая, страдает 
без творческого конкурса, отмененного 4 года назад. Сейчас 
намечается возможность вернуть эту форму экзамена — и 
факультет сделает для этого все.

А  вот факультету современных иностранных язы
ков повезло — у них со льготниками далеко не такая 

катастрофическая ситуация (сравнительно, конечно). Всего 
зачислено 7 (на 27 бюджетных мест), причем трое из них 
набрали проходной балл. Зато в этом году все поступившие 
на ФСИЯ (а зачислено еще и 42 платника) хотят учить ки 
тайский язык. Поэтому 2 сентября теперь уже со студента
ми деканат проводил дополнительное собеседование с 
целью выяснить мотивацию: почему именно китайский? по 
чему бы не японский или английский и турецкий? (ведь на
до как-то делить студентов на специализации). Выяснилось, 
что недавние выпускники школ при поступлении успеш но 
сдавшие английский, считают, что знают его в соверш ен
стве. Зачем же им еще его учить? Япония — пугает и, види
мо, кажется слишком закрытой страной. А вот Китай... При 
этом на уверения преподавателей: "Но вы ведь ничего не 
знаете о Китае!”  — одна девуш ка ответила: “Отчего же, я 
знаю. В Китае живут китайцы” .

Неожиданным и на первый взгляд совершенно непо
нятным показалось решение физфака — в эту при

емную кампанию отказаться от экзамена по ф изике и оста
вить лишь математику. Но тактически ш аг следует признать 
своевременным и верным: факультет решил проблему 
набора, появился даже конкурс (2,8) и платные студенты.
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Студенческие билеты получил 
1 курс факультета филологии и журналистики.
КСТАТИ. Когда декан для вручения вызвала Сашу Бело

го, надо ли говорить, что однокурсники радостным смехом 
приветствовали героя нашего времени...

спектр дисциплин — к нам идут те, кому могут быть инте
ресны ю риспруденция, психология, медицину мы изучаем в 
достаточно серьезном ключе, у нас есть социологические 
науки, менеджмент и д р .”

Можно смело сказать, что технически сложнее всего 
было работать членам приемной комиссии эконо
мического факультета — туда было подано огромное ко

личество заявлений: 1144! 929 человек претендовали на 129 
мест на экономические специальности, и 215 — на 20 мест 
МЭО. Особенность — и сложность — приемной кампании 
этого года была в том, что ЕГЭ по общ ествознанию и иност
ранным языкам (по расписанию федеральной службы) были 
в один день! Получилось, что для кого-то выбор — и эконо
мические специальности, и МЭО — был невозможен (для 
тех, кто не сдавал общ ествознание в школе). Другая осо 
бенность этого года — высокий проходной балл на МЭО — 
36 (в прошлом году он был 26).

абор абитуриентов на химическом факультете 
ежегодно осложняется расписанием вступительных 

испытаний. В этом году экзамен по химии (ЕГЭ) проходил 
в последние дни (28 июля, и это конкурсный экзамен!), что 
привело к снижению  конкурса до двух человек на место. В 
такой ситуации приемная комиссия факультета организова
ла несколько встреч декана с абитуриентами. Это позволи
ло "удержать" абитуриентов и выполнить план набора. О со
бенностью этого  года можно считать меньшее количество 
парней (20%  против обычных 30-40% ). Ассоциация "Аурум" 
организовала двухдневный тренинг-погружение для перво
курсников в профилактории "Лесной", где преподаватели 
прочитали обзорные доклады, а активисты поделились сек
ретами студенческой жизни.

По итогам приемной кампании представители факульте
та сделали доклад (о снижении качества ш кольного образо
вания в области химии) на секции краевой августовской 
конф еренции учителей. Там же заместитель губернатора 
В.П. Ш иш марев заявил о намерении краевых властей в те 
чение 2007 года поддержать изучение естественных наук 
(биологии, химии, ф изики) в школе, так как без приобрете
ния специального оборудования и реактивов невозможно 
повысить качество образования. А факультет разрабатыва
ет програм м у поддержки профильных химических классов в 

Красноярском  крае и надеется реализовать ее в теку
щем учебном году.

По-преж нем у высок конкурс на юридический 
факультет, в этом году на 101 место (дневное 

отделение) было подано 864 заявления, и на направ
ление юриспруденция, например, конкурс составил
16,3.

А  вот каков был конкурс на психолого-педаго
гическом факультете: направление психоло

гия — 10,2; связи с общественностью — 12,7; соци
ология — 12,8; направление педагогика — 4,9.

Успехов вам, первокурсники-2006!
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Ф онд Михаила Прохорова в рамках исследо
вательского проекта "Локальные истории" 
начинает в Красноярске годовой цикл лек

ций. Со вступительным словом к слушателям обратит
ся председатель экспертного совета фонда — Ирина 
Прохорова.

Тема первой лекции "Империя и нация в вооб
ражении русского национализма”. Лектор — доктор 
исторических наук, ведущий научный сотрудник Инсти
тута научной информа
ции по общественным 
наукам Российской 
Академии наук, с 1993 
года приглашенный 
профессор Централь
но-Европейского Уни
верситета (Будапешт)
— Алексей Миллер.

"История в междис
циплинарном пространстве" рассматривается Фондом 
как один из его приоритетных долгосрочных проектов. 
На первый год (сентябрь 2006 — май 2007) запланиро
вано 9 лекций, затрагивающих следующий круг воп
росов: образ истории в массовом сознании; история и 
имперский подход; микроистория, история людей; ис
тория социокультурных понятий и институций; история 
повседневности; история и антропология; локальные 
истории; история и литература, история и идеология; 
достоверность/объективность истории; история и ви
зуальные источники; экономическая история; истори
ческие источники, современные архивы; интеллекту

альная история versus история идей; история и рели
гия, история и мифология.

Для чтения лекций приглашены ведущие отечест
венные и зарубежные историки. Лекции проходят в 
трех форматах: 1) академическая — для студентов и 
преподавателей гуманитарных факультетов (в КрасГУ), 
2) публичная — для широкой культурной обществен
ности (в КГУЦМиЗ), 3) встреча лектора со студентами, 
презентация книг (в КГПУ).

В рамках лекционно
го цикла Фонд Михаила 
Прохорова объявляет 
конкурс научных работ
по одной из вышепере
численных тем. В конкур
се могут принять участие 
студенты 4-5-х курсов, а 
также аспиранты Красно
ярского государственно

го университета, Университета цветных металлов и зо
лота, Красноярского Педагогического университета.

Объем текста не должен превышать 2-х авторских 
листов (1 а.л. = 40 000 знаков с пробелами). Готовые 
работы необходимо выслать в электронном виде на 
адрес history@prokhorovfund.ru Работы принимаются с 
15 марта — 15 сентября 2007 года.

Победитель конкурса научных работ награждается 
поездкой в Норильск для участия в IV международной 
междисциплинарной конференции "Локальные истории: 
научный, художественный и образовательный аспекты".

ИСТОРИЯ В МЕЖДИСЦИПЛИНАРНОМ 
ПРОСТРАНСТВЕ

К у р с  лекций  в К расноярске 
15 с Е н т я б р я  в 18.00

К расно ярский  государственны й  университет
(пр. Свободный, 79, БФА)

Профессор К ГУ в "Караване  историй"
По отзывам постоянных читателей популярного 

журнала "Каравана историй", больше всего их 
привлекает авторская коллекция фоторабот 

Екатерины Рождественской (дочери известного советс
кого поэта Роберта Рождественского). Вероятно, твор
ческие гены помогли Екатерине придумать и воплотить 
забавный художественный проект: наших современни
ков она представляет в виде моделей для картин изве
стных зарубежных и русских живописцев. Пристально 
вглядываясь в отобранные ею лица и позы, читатель 
поражается не только явному физическому сходству, 
но и некоторому духовному родству людей из разных 
эпох, которые никогда не знали друг друга. К примеру, 
актер К. Хабенский весьма удачно представлен на фото 
репродукции картины Э. Делакруа "Фредерик Шопен"; 
композитор А. Рыбников — узнаваем в "Автопортрете" 
А. Дюрера; режиссер Э. Рязанов чем-то похож на А. Бе
нуа в портрете кисти С. Иванова; писатель В. Аксенов 
преображен в комдива В. Чапаева; автор популярных 
детективов Т. Устинова неожиданно точно вписалась в 
образ монахини с картины А. Риццони "Тедеум в хоро
вой капелле"; актриса Л. Вележева необычайно хороша 
в роли французской красавицы "Мадам Рекамье". Со
зерцая такие переклички, можно предположить, что 
при всем необъятном разнообразии человеческий род 
все же ограничен типологической общностью, сораз
мерностью весьма определенного набора образов.

Однажды, на большой персональной выставке 
Е. Рождественской, собравшей весь столичный 
бомонд, к ней обратились научные сотрудники Госуда
рственной Третьяковской галереи, которые выразили 
сожаление, что в ее коллекции не нашли должного от
ражения работы великого художника В. Сурикова. Пос
ле этой беседы в наш университет из редакции журна
ла пришло письмо с просьбой помочь в приобретении 
монографии нашего профессора, доктора искусствове
дения Г. Л. Васильевой-Шляпиной, которая известна 
как исследователь суриковского творчества. Ее книга 
"Сибирские красавицы В. Сурикова" была выслана в 
подарок Е. Рождественской с надеждой, что суриковс- 
кий портретный жанр поразит читателей журнала сво
им оригинальным, ни на кого не похожим авторским 
подходом.

Вскоре из Москвы пришел ответ: "Дорогая Галина 
Леонтьевна! Большое спасибо за прекрасный подарок!

Ваша книга "Сибирские красавицы В. Сурикова" мне 
очень понравилась. Ее интересно читать, она прекрас
но издана и, конечно, поможет мне в работе. Я уже вос
пользовалась некоторыми иллюстрациями в проекте 
"Частная коллекция". В благодарность за внимание хо
чу передать вам Каталог с моими работами. Он специ
ально был выпущен к моей персональной выставке, 
состоявшейся в декабре 2004 — январе 2005 года в 
Галерее искусств на Пречистенке в Москве. С наилуч
шими пожеланиями — Екатерина Рождественская".

В десятом номере "Каравана историй" в образе 
суриковского портрета "Сибирская Bella" представлена 
актриса Юлия Куварзина (знакомая по сериалу "Не ро
дись красивой"). Кстати Е. Рождественская попросила 
узнать у наших студентов, каких известных людей они 
представляют в качестве моделей для портретов наше
го земляка, художника В.И. Сурикова.

Редакция "Университетской жизни" ждет ваших 
предложений. Соб.инф.

И 3 х и м и к о в
ПОЛУЧАЮ ТСЯ

М Е Ц Е Н А Т Ы

Собрались в прошлом году выпускники химфака отметить 30 
лет окончания вуза. Выпуск тот был небольшой — всего 18 
человек. Теплая встреча растянулась на 3 дня... Были в 

программе и праздничный ресторан, и обязательный поход на столь 
любимые со времен юности Столбы. А еще было много разговоров о 
родном факультете и давно выношенное желание ему помочь, но по
мочь красиво. Так родился проект гранта "Выпускник — выпускни
ку", рассчитанный пока на 5 лет. Проект предусматривает проведе
ние конкурса 10 лучших дипломных работ; учитываются высокое ка
чество и большое прикладное значение; по результатам конкурса 2 
выпускника получают премию в 3 тысячи долларов, а научные руко
водители поощряются 1 тысячей $.

Ясно, что такие проекты возможны, когда кто-то дает на них 
деньги. В данном случае деньги дает Владимир Петрович Воло- 
сенко, бывший староста группы, а ныне — генеральный директор 
немецкой фармацевтической 
фирмы и российской финан
сово-экономической компа
нии "Фонд экономического 
развития и инвестиций стран 
СНГ и Балтии". Как занесло 
бывшего выпускника химфака 
на такие высоты — следует 
рассказать подробнее.

В студенческие годы 
сокурсники жили за ним, как 
за каменной стеной, а дека
нат трепетал: интересы каж
дого Волосенко соблюдет, 
права отстоит и льготы обес
печит. Правда, был момент, 
когда старосту чуть не отчис
лили — за взорванные в об
щежитии реактивы, но группа 
со слезами его отстояла. По
том, в эпоху кооперативов,
Владимир оказался где-то в 
Тамбове и зарабатывал день
ги выпуском маек с несмыва- 
ющимся рисунком. Потом 
учился в аспирантуре в Моск
ве и попал в группу экспер
тов, работавшую в Германии.
Когда распался Союз и всех 
его граждан отозвали обрат
но — коллеги уехали, накупив 
на приличную европейскую 
зарплату европейских това
ров, а Волосенко остался, 
вложив все деньги в немец
кую фармацевтику.

Вновь приехавший в Крас
ноярск год назад В.П. Воло
сенко оказался таким же, ка
ким был всегда. Совместно 
придуманный проект профи
нансировал, все поданные на 
конкурс дипломы прочел и по 
каждому вёл горячие споры с 
членами представительной 
комиссии из числа сокурсни
ков, на вручение премий при
летел лично, перезнакомился 
со всеми выпускниками, всем оставил свой номер телефона и обе
щал поддержку.

А первую премию летом этого года получили Е вгения П олы нц ева  
за работу "Применение метода ионной хроматографии для радиоэ
кологических исследований реки Енисей" и С ергей  Мет елица "Сорб
ционно-люминесцентное определение серебра, золота, меди с ис
пользованием химически модернизированных кремнеземов". Кстати, 
Женю, которая поступила в московскую аспирантуру, В.П. Волосенко 
уже берет на работу в московский филиал своей фирмы.

Информацию А.С. Казаченко, доцента кафедры 
неорганической химии, записала В. Ефанова

ГОТ НЕ C U E U P E K , КТО  НЕ ПО
Ну, вот наконец-то и пришло лето!!! Вообще-то се

годня на самом деле 7 июля, и кто-то может поду
мать, что я что-то путаю...Просто, наконец сданы 

все экзамены, закрыта сессия, и можно отдыхать с чистой 
совестью! Хотя... можно и не с чистой совестью во время 
сессии прекрасно отдыхать, но это первокурсникам лучше 
не читать :) Да и тем более сегодня настоящий летний 
праздник — День Ивана Купалы!

Наш любимый университет позаботился не только о вы
соком уровне нашего образования, но и о летнем отдыхе 
своих студентов!!! Особо одаренным и особо отличившимся 
подарили путевки: в тур на теплоходе по Енисею, на Шира и 
в Сочи.

Мы с подругами оказались патриотами родного водоема 
и выбрали тур по Енисею. Как оказалось, мы сделали очень 
даже правильный выбор, в котором нас поддержали и 
представители нашего КВНа, вокальной студии и просто хо
рошие люди нашего универа. Наш сумасшедший КГУшный 
состав разбавили студенты других вузов, влюбленные па
рочки и молодожены, семьи с детьми и просто клевые лю
ди! В общем, компания подобралась что надо, только так и 
нужно отдыхать!

Собственно 7 июля вечером в пятницу мы все успешно 
загрузились на теплоход "Матросов" и под "Прощание Сла
вянки" отчалили от пристани. Кстати, не помню, говорила 
или нет, но погода, несмотря на середину лета и официаль
ное начало купального сезона, была просто отвратительная, 
шел такой мерзкий маленький дождик, временами перерас
тавший в ливень, дул холодный ветер, вообще, погода дала 
жару... ну, в смысле холода... И вы думаете, что это могло 
испортить нам отдых?! Вы плохо знаете настоящего студен
та! Несмотря на дождь, мы метались по палубе и фотогра
фировали все, что можно... хотя и что нельзя — тоже фотог
рафировали и гуляли там, где капитан запретил. Но от это
го ведь вдвойне приятней!

Да и вообще, в круизе было много чего приятного, клас
сного и веселого, но обо всем по порядку.

Итак, сам теплоход. Первым впечатлением было 
"Офигеть, он еще и плавает?!" Для нас устроили настоящую 
экскурсию по теплоходу: мы побывали и на капитанском 
мостике, в рулевой. Кстати, там нам рассказали, что есть 
такая примета: на порог рулевой рубки нельзя наступать, а

вот на вопрос "почему?" так и не ответили, капитан только 
лицо загадочное сделал. Но буквально через две минуты, 
выходя оттуда, все наступили на этот порожек! Отсюда вы
вод: хорошо отдыхаем — до потери памяти, и к черту при
меты! Потом мы спустились в святая святых — машинное 
отделение. Вот там реально страшно и шумно! А пока мы с 
открытыми ртами ходили и фотографировали, вся команда 
машинного отделения над нами потешалась, мол, как дикие, 
как будто теплоход ни разу не видели! Зато вы наш универ 
не видели, приходите к нам, нам тоже есть чем вас удивить!

Кстати, о команде теплохода! Капитан оказался 
именно таким, каким и должен быть — очень важным... А 
еще там были помощники капитана, матросы и еще много 
кого, уж простите мне мою девичью память! Ну, не могу я по 
своей женской природе запомнить все эти звания-названия! 
В общем, команда — супер! А еще у нас во второй день во 
время стоянки теплохода был футбольный матч между ко
мандой теплохода и командой туристов! На поле было мок

ро и грязно, но от этого и веселее, именно здесь я поняла, 
что нет большей радости для мужчин, чем поваляться в гря
зи в компании мяча, да простят меня представители сильно
го пола! Короче, развлеченье что надо!

Не могу не написать про развлечения, ведь футбол 
— это далеко не все! По утрам мы всем, ну или почти всем 
теплоходом (те, кто смог проснуться) делали утреннюю за
рядку и занимались танцем живота с инструктором (вот та
кие интересные люди были в круизе:). Кстати, это оказалось 
не таким уж и простым делом, зато мужская половина была 
в восторге, и занятия проходили с аншлагом! По вечерам 
устраивали разные эстафеты и конкурсы для детей и взрос
лых, представители вокальной студии нашего университета 
Кристина Баграмян и Святослав Запольский устраивали 
концерты и развлекали публику своими песнями. Спасибо 
им за это! Отдельная тема — это дискотеки! Супер, нет 
слов! Танцевать на палубе под дождем (а он не переставал 
идти все три дня) так классно! Причем несмотря на то, что 
там были и студенты, и люди постарше, музыка объединила 
всех! Ну и, конечно же, все эти ночные посиделки большой 
компанией в маленькой каюте под гитару...короче, тем, кто 
там был, есть, что вспомнить! Развлечения отнимали очень 
много сил и энергии, которую мы восполняли в столовой.

Столовая!.. Если я напишу, что там хорошо кормили, 
это будет неправдой! Там ОЧЕНЬ хорошо и вкусно кормили! 
И очень сытно, по крайней мере, я оттуда каждый раз, как 
колобок, выкатывалась! И сервис на высшем уровне. Ой, 
совсем забыла! Эти два симпатичных официанта... Они све
ли с ума добрую часть женской половины теплохода!

А еще мы совершили маленький сумасшедший, но при
ятный поступок: мы же в круиз собирались, взяли с собой 
купальники....И как я уже несколько раз говорила, дождь 
нам ничего не испортил — мы все-таки надели бикини и уст
роили фотосессию на палубе под дождем, причем стара
тельно изображая, что нам очень жарко! А потом быстро в 
одеяло и греться. Вот такой экстрим!

В общем, круиз прошел просто отлично! Все остались в 
восторге! Хоть он и длился всего три дня и так быстро закон
чился, пролетел, как один день, впечатлений осталось, как от 
целого лета! Спасибо, тебе, университет, за этот отдых!

Яна Дайнеко, 4 курс ППФ

mailto:history@prokhorovfund.ru


А Г̂О Гк л к  *%А “ПЯГЕР<и ”* ГО BASAU/CA ЗАБЕРЕТ)"
- Jgg^I"6p9 и первокурсники

В сего лишь год  назад мы были первоку
рсниками: с любопытством всматрива
лись в окружающ их, с восторгом рас

сматривали университет, были немного расте
рянными от груза новых впечатлений. И не 
скрывали радости: теперь и мы будем студента
ми Красноярского госуниверситета! Второй курс 
тем и замечателен, что ещё не забылись эти 
ощущения, но чувствуешь себя уже более уве
ренно в университетских стенах. Поэтому нам 
было интересно понаблюдать за вчерашними 
абитуриентами и узнать их впечатления от пос
тупления. Коркина Таня: "Лето запомнилось как 
одна большая нервотрепка. Документы подала 
лиш ь на один факультет, поэтому очень переж и
вала, но, к счастью, поступила, и теперь в моих 
планах наиболее полная презентация всего, что 
я умею, и реализация своих возможностей. 
Надеюсь, в университете мне это м акси
мально удастся." Николаева Лена: "З а 
помнилось бесконечное количест
во книг, стены университета и, ко 
нечно, беспокойное мамино ли
цо. Мне было немного проще, 
чем другим  абитуриентам, так 
как поступала по целевому на
бору. Но волновалась не 
меньше других.”

Но теперь для них пере
живания остались позади, 
а первый день универси
тетской жизни порадовал 
новоиспечённых студен
тов грандиозным кон
цертом. Хотя праздник 
устраивается  исклю чи
тельно для первокурсни
ков, мы тоже не могли 
пропустить это незабы
ваемое зрелищ е и, при 
ложив немного стараний, 
всё-таки попали в здание 
музкомедии. К слову, не
которы е первокурсники 
л е гко  отказы вались от

Влад 
Шмелев 
зажигал по 
полной

билетов. Они еще не зна
ли, что потеряют!

О казавш ись в зале, как 
и год назад, с нетерпени
ем ждём начала. Вот появ
ляется он, бессменный ве
дущ ий Роман Богданов. 
В скоре выясняется, что 
почти половина п р и сут
ствую щ их первокурсника 
ми не являются. А что? 
Ведь всем хочется посмот
реть на выступления 
студклуба.

Торжественной речью 
открыл концерт проректор 
Ю рий Яковлевич Белов. А 
за ним на сцене появилась 
команда КВН "Запал". Д ев
чонки дали кучу советов 
новичкам, а завершили 
выступление наставлени
ем: "П ервокурсн ик, это 
трезвости мораль, вместо 
пива пейте ''Актуаль’’!"

Порадовало появление 
м алознаком ы х, но уже 
гром ко  заявляющих о себе

Концертов 1 сентября, 
по заведенной пару лет на_ 
зад традиции, проходит два 
^ п о с т о л ь к у  первокурсни
ков v  нас много, всех зал не
вм ещ ает! П редставляете, 
каково нашим студклубов- 
иам _  оты грали первый 
концерт, час на передышку 
и снова на сцену... 'P V A fP  
тиста не легок, но зрители
О х л о п а л и ,  что неизвестно
еще, кто ко го  заряжал 
энергией!

Признаки первокурсника (их выяви
ли Дима Сенников и Ваня Хрипач, вто
рокурсники эконома): 1. Вы приходите в 
универ к 9 утра. 2. Вы в принципе приходи
те в универ. 3. Рано утром в понедельник у 
вас не болит голова. 4. Если вы забыли, ка
кое сегодня число, вы смотрите не в моби- 
лу, а на доску. 5. Вы обижаетесь, когда ва
ша одногруппница получает на три книги 
больше. 6. Вы еще не знаете номера и на
чинку всех “Смаков” на остановке. 7. На 
правой лопатке у вас татуировка “ Первокур- 
2006” . 8. Вы думаете, что учитесь в лучшем 
универе мира, что, в принципе, не отличает 
вас от студентов любого другого  курса.

команд КВН: "Имени Ирины Тоневой" и 
"Без паники!". Зал бурно реагировал на их ш ут
ки, и вот некоторые из них: "Мел судьбы достал
ся Анне Карениной. Жаль, что её руки были уже 
на другой станции” , "Хочешь эту мелодию себе 
на мобильный? Поставь в мою зачётку 555555” . 
КВНщ ики удивили и новой трактовкой класси
ческих произведений: "Преступление и наказа
ние": не знал — отчислили; "М у-М у": ответ 
первокурсника  на первом сем инаре; "В ий": 
первокурсник второго сентября — "Поднимите 
мне веки !"

Ещё ребята оригинально представи
ли обед в семье юристов: мама пр и г
лашает семью к столу словами "Встать, 

суп идёт! Сегодня поедается дело 358", 
а раскиданные в комнате носки есть не 

меньше и не больше, как преступление 
против человечества.

П еред п е рвокурсникам и  предстало 
многое из их будущей жизни: длинные оче

реди размером в 38 попугаев; строи
тельство общ ежития для тараканов- 

бюджетников; разговоры  девушек 
о моде в гардеробе; выращ ива
ние "С м ако"-детей; неожидан
ное появление повестки в воен- 

:: комат, особенно когда ты баба
:)) Всего и не перечислишь. 

Безбашенные парни из "Д руж 
бы" как всегда покорили зал своей 
артистичностью  и юмором. От
дельное спасибо за историю  о 
красной шапочке.

Помимо замечательных КВНо- 
вских ком анд, наш университет 
славен великолепными музыкаль
ными номерами. "Бом бардировщ и
ки" и С. Запольский (в составе трио 
“Теклин” ) подарили теплоту своих 
голосов и песен зрителям.

На сцену в составе студклубовс- 
ких коллективов выходили и выпу
скники  универа (ре зко  бросать 

“это дело” нельзя — будет лом 
ка!). А какие им на смену 
приш ли новички! Наши 
сердца слету покорили 
замечательные вокалис
ты Д м и тр и й  Блинников 
(да-да , то т  самы й, он 
поступил на ф акультет 
филологии и журналисти
ки!) и Алексей Перепели
ца (будущ ий педагог).

Нельзя не сказать о 
драйве, полученном от 
танцевальных коллекти
вов "Э кстр ем ум " и 
"Sm ile".

Н е о б ы к н о в е н н о й  
эн ергией  заряжаю тся 
студенты в течение вече
ра. Срочно хочется стать 
частью какого-либо твор
ческого коллектива и по
казать университету, на 
что способен именно ты. 

Такие впечатления остались и у  первоку
рсников:

Алексеева Тамара: "Поразила неве
роятная энергетика, которая просто ви
тала в воздухе! Танцоры, певцы, саксо
ф онисты... Удивительно, сколько талант
ливых студентов собрал КГУ. Всё сдела
но на достаточно высоком уровне. Такое 
редко можно увидеть на подобных выс
туплениях в других вузах."

Серебрякова Дарья: 
"Концерт произвёл очень 
сильное впечатление. 
Нисколько не пожалела, 
что пришла сюда, и не 
ожидала, что будет так 
здорово! Открыла для 
себя много новых команд 
КВН, которые ничуть не 
хуже тех, что мы видим 
по телевизору. Но самым 
запоминаю щ имся стало 
выступление Димы Блин
никова!"

Олеся 
ГЕРАСИМЕНКО, 

Настя АНДРОНОВА

7-13 сентября 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ

9:00,11:00,15:00,17:00,21:00,23:00 - "Сделка  
с дьяво ло м "  - реальный триллер

13:00 ,19 :00  - "М оя с уп е р -б ы вш а я " - 
мстительная комедия

1:00 - "Сделка с  дьяво л о м "/"М оя  супер- 
бы вш ая"/"О н, я  и его д р узь я "/"П ул ьс "

СРЕДНИЙ ЗАЛ
9 :0 0 ,1 1 :0 0 ,15 :0 0 ,1 7 :0 0 ,2 1 :0 0 ,2 3 :0 0  

"К о ч е вн и к"  - масш табны й исторический  
блокбастер

13:00,19:00 - "Ненасытные" - молодёжная 
комедия

1:00- "Кочевник"/"Н енасы т ны е"/"Д евуш ка  
из в о д ы "/"Г р о м о во й "

МАЛЫ Й ЗАЛ
9:00,11:45,14:30 - "Гарфилд 2 "  - история 

двух кисок
10:25,13:10,15:55 - "Астерикс и  викинги" - 

прикольный мультфильм
17:15 ,18 :50 ,20 :25 ,22:00 ,23 :35  - "С вора" - 

собачий ужас
1:10 - "С во р а "/ "Астерикс и ви кин ги "/ 

"Гарфилд 2 " /"Скрытая угроза"

М Е Г А П О Л И С Н А С Т Р О Е Н И Я

Студенты 1 курса! Вы можете получить билеты в “Луч” , 
если придете в редакцию со студенческим и ответами на 
вопросы. 1. Из каких деревьев состоит “Аллея согласия” ? 2. 
Куда в этом году университет отправлял отдыхать своих а к 
тивных студентов?

ПОСТУПЛЕНИЕ И ПРИКАЗАНИЕ
Смог стать студентом КрасГУ? Будь лучшим и дальше!

Б уквально-таки раскаленная летняя пора начинается не где-нибудь в полях 
во время уборки урожая, она, родимая, начинается в конце июня, когда са
мый первый абитуриент впервые обреченно входит в приемную комиссию 

нужного ему факультета и робкой дрожащей рукой неуверенно выводит буковки в за
полняемых документах. В эти минуты начинающий абитуриент особо уязвим, ведь 
каждое его движение делается в первый (и дай-то бог последний!) раз в жизни. Он 
еще ничего не знает. Ну, то есть, конечно, знает, что он пришел на лучший факуль
тет (ибо у нас все факультеты — лучшие!) наипервейшего вуза города и края. Сем
надцатилетнему молодому человеку не известны подробности последующих пяти, а 
то и, тьфу-тьфу, восьми лет его жизни. Для него покамест загадкой являются ключе
вые слова бытования любого студента: общага, деканат, профком, спортивное ори
ентирование. И наши привычные "ленты" пока еще гордо именуются "парами".

Затем начинаются вступительные экзамены. Целью каждого уважаю щ его се 
бя абитуриента является не только проявление себя и своих способностей, нет, 
брат, тут главное — зацепиться. Они яростно и удивительно легко начинают зн а 
комиться с окружением. Наверное, тут действует твердое убеждение напополам 
с суеверием: чем больше у тебя знакомых в универе, тем точнее ты туда посту
пишь! Некоторые малосознательные личности с непередаваемым пафосом пе
ресказывают страшилки, услышанные от старш екурсников (местная университе
тская забава 8). Д ругие  хвастаются тем, что живут в общ ежитии и уже успели чу
ток хлебнуть настоящей студенческой атмосферы. Всякий владеющ ий полезной 
инф ормацией чувствует себя едва ли не властелином мира, ибо автоматически 
попадает в центр внимания. Смеш ные такие, маленькие!..

Еще одно убеждение, которое хочется опровергнуть: студенты — это ужасно 
раскрепощенные молодые человеки, которым позволено все что угодно! И юная зе
леная абитура начинает примерять на себя студенческий образ, в общем, косить под 
крутых. В принципе-то студенты, действительно, самая свободная часть общества, 
но те из них, кто воспользовался правом вседозволенности ныне пребывают в соци
альном анабиозе: либо в академе, либо в армии. Не смешно, правда?8(

Яркий пример. На ...факе проходил последний экзамен — собеседование В 
коридорчике ждущая очереди абитуриентка села на один стул, а на второй сло
жила уставш ие ножки, почти перегородив проход Идущая мимо женщ ина потре
бовала устранить это безобразие, в смысле спус
тить ножки на пол. Юное уставш ее создание раз
вязно возмутилось: "А что тут такого, и вы, 
собственно, по какому вопросу?!" Ж енщ ина эта 
оказалась ответственным секретарем прием 
ной ком иссии... И выполнить требование дев
чушке таки пришлось! Мораль могла бы быть 
такая: пока не выучите все начальство в лицо, 
ведите себя пристойно! А выучить ВСЁ на
чальство — нереально! Но настоящая мораль 
другая: этикет и уважение к  старш им — непре
ложное правило!

Кстати, в этом году отчего-то не считалось 
зазорным опаздывать ни на консультации, ни 
на экзамены, ни даже на встречи с декана- ^  
ми! А деканы (и зам.деканов тоже), дорогие  ( о -  
первокурсники, это такие люди, которых надо 
беззаветно любить и уважать! Хотя бы за то, что работать на таком  ответственном 
посту — крест не из легких! И вообщ е всех сотрудников деканатов и университе
та в целом, а также просто студентов надо любить! О ни-то в принципе без вашей 
любви проживут, а вот вам в течение долгих пяти, а то и, тьфу-тьфу, восьми лет 
будет грустно...

Еще абитура в последнее время поражает обилием пирсинга, голого тела 
и лако-красочного  покрытия на голове. Про сотовые вообще молчу — у кого  м о
дель новее и навороченнее, тот поминутно вытаскивает телефон из кармана, д а 
бы окружаю щ ие заценили шик! О пять-таки по вине пиликающ их "карманных д р у 
зей " за все время приемной кампании я обнаружила лишь пятерых молодых лю 
дей, увлеченно уткнувшихся в книжки!

В о о б щ е  н а б л ю д а т ь  за своим и п о сл ед о ва т ел я м и  —  пот рясаю щ е  интересное 
и смеш ное занятие. Ведь все равно понимаешь, что за показной важностью и раз
вязностью скрывается очень юное и напуганное сущ ество, которому впервые в 
жизни приходится самостоятельно решать свою судьбу! Б -р -р ! Автоматически в 
изнуренных учебой мозгах включается сравнение с собой самим в пору поступле
ния. Итог: ностальгическое узнавание и радостное "ну, мы-то получше были"!

Конечно, стоит смириться с тем, что до финиша дойдут не все, однако сигнал 
к старту дан. Удачи тебе, мой бледнолицый брат-студент!

ПЕрвокурсник! Те6я ждут коллективы студенческого клубл КрдсГУ 
(если ты учишься на 2 - J - 4  курсе и до сих пор стеснялся рассказать

О СВОЕМ ТАЛАНТЕ — приходи ТОЖЕ...)
Вокальная студия
Когда: 11 сентября, 12 сентября с 

14.00 до 16.00
Где: ГорДК, студия 3-19 
При себе иметь: ф онограмм у-"мину- 

совку"
Руководитель: Л ариса Борисовна 
Театр КрасГУ
Когда: 22 сентября в 19.00 прем ь

ерный показ спектакля "Моя пари 
жанка"

Где: студенческий клуб, ауди
тория 14-07

Руководитель: Павел Петрович 
С обеседование с худож ест- ; 

венным руководителем 26 сен
тября

О правилах набора в театр будет 
объявлено после спектакля

Танцевальная студия "Э кстре
мум"

Когда: 12 сентября в 19.00 
Где: студенческий клуб, аудитория 

14-07
Руководитель: Наталья Макеева 
Ансамбль народного танца "Раз

долье"
Когда: 10 сентября в 19.00 
Где: ГорДК, зал 2-03 
Руководитель: Галина Фёдоровна

Хор КрасГУ
Когда: каждый вторник и четверг в 

18.00
Где: В БА
Руководитель: Д м итрий Николаевич
Бард-клуб "БомБАРДировщики"
Когда: 15 сентября в 19.00 концерт 

"БомБАРДировщ иков"
Где: студенческий клуб, 

аудитория 14-07
Руководитель: Ирина

Ш апош никова 
Набор будет проходить 18 

сентября
О правилах набора в театр 

будет объявлено на концерте 
Команды КВН

Через участие в университетс
ком конкурсе первокурсников "Прош у 
слова-2006"

Дорогие первокурсники! А еще о на
ших замечательных студклубовцах 
можно писать в газету УЖ. Нам вообще 
можно писать обо всем, что происхо
дит в университете — на вашем фа
культете, с вами лично или вокруг вас. 
Ждем авторов в редакции УЖ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Объявляются выборы 
на должность декана 

экономического факультета КрасГУ

1. С 5 сентября по 11 сентября 2006 г. 
в Управлении кадров принимаются пись
менные заявления претендентов, выдви
нутых подразделениями факультета или 
группами штатных преподавателей и сот
рудников факультета. Заявления претен
дентов о согласии участвовать в выборах 
декана экономического факультета пода
ются на имя ректора.

2. В соответствии с Уставом КрасГУ и 
временным Положением о выборах дека
на факультета выборы назначены на 25 
сентября 2006 г.

Объявляются выборы на должность 
декана факультета современных 

иностранных языков КрасГУ
3. С 5 сентября по 11 сентября 2006 г. 

в Управлении кадров принимаются пись
менные заявления претендентов, выдви
нутых подразделениями факультета или 
группами штатных преподавателей и сот
рудников факультета. Заявления претен
дентов о согласии участвовать в выборах 
декана факультета современных иност
ранных языков подаются на имя ректора.

4. В соответствии с Уставом КрасГУ и 
временным Положением о выборах дека
на факультета выборы назначены на 26 
сентября 2006 г.

Объявления о выборах размещены на 
сайте КрасГУ 5 сентября 2006 г.

(h ttp ://w w w . I an. krasu. ru/)

Свидетельство о регистрации Ns И -1089 от 2.06.95. 
выдано Региональной инспекцией по защите свободы 

печати массовой инф ормации (г.Иркутск).
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